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В приоритете - чтение
Объединение ДКИТ и библиотеки КЦ «Автоград» создало уникальную культурно
досуговую платформу для тольяттинцев
Марта тонова
mail-ps@mail.ru

Е
ще одно «масоч
ное» лето застави
ло библиотекарей 
искать новые фор
мы работы, осваи
вать информационные техноло
гии, создавать проекты, кото

рые помогают не отлучить чи
тателя от книги. Об этом рас
сказала «ПС» заместитель ди
ректора по библиотечной дея
тельности культурного центра 
«Автоград» Светлана Павидис.

Продвигая книгу
- Светлана Николаевна, пан
демия пыталась отлучить чи
тателей от библиотечной кни
ги, но, кажется, ей это не уда
лось, правда?
- Мы старались сохранить об
щение между библиотекой, би
блиотекарем и читателем. Те, 
кто приходил к нам, несмотря 
на новые социальные условия, 
по-прежнему получали серьез
ный спектр услуг. И, с одной 
стороны, это было определен
ной сложностью, а с другой, 
мы за этот период гораздо бли
же узнали своего читателя. То 
есть у каждого читателя появил
ся практически свой индивиду
альный библиотекарь.

Если же говорить о внеш
них условиях, то, конечно, шла 
очень интенсивная работа, ко
торая потребовала от библиоте
карей новых знаний и навыков 
в информационных технологи
ях. И их пришлось получить и 
освоить в очень короткое вре
мя. Мы должны были предоста
вить людям какие-то новые вир
туальные услуги по продвиже
нию книги. И наша задача была 
сделать так, чтобы эти услуги 
были только очень высокого 
качества. Поэтому, подводя не
которые итоги, я могу сказать, 
что нам не стыдно показывать 
те видеоролики или сюжеты о 
книгах, которые мы подготови
ли за это время. На нашем сай
те представлены разные тема
тические мини-фильмы и для 
взрослых, и для детей разного 
возраста. И мы видим доста
точно много просмотров это
го продукта. Это приятно, по
скольку, в общем-то, это но
вая для нас среда, не освоен
ные раньше навыки.

Собственно говоря, умение 
коллектива концентрировать
ся и перестраиваться на рабо-
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Факт
•• В 2021 году мы
реализовали грант, в 
котором мы учили детей 
составлять истории, в том 
числе семейные, и уже по 
ним создавать собственные 
маленькие мультфильмы.

Светлана Павидис.

ту в определенных условиях 
позволило нам не просто вы
полнять свои прежние обяза
тельства перед читателями, а 
и успевать развиваться.

необычные
истории
- Вы имеете в виду новые 
проекты?
- Каждый год мы представляли 
новые проекты и получали не
сколько грантов, и даже пери
од пандемии не стал в этом ис
ключением. В 2021 году мы ре
ализовали грант, в котором мы 
учили детей составлять исто
рии, в том числе семейные, и 
уже по ним создавать собствен
ные маленькие мультфильмы. 
Этот проект оказался очень 
интересным для многих. Он и 
сейчас продолжает развивать
ся. Приятно сказать, что его 
участники получили несколь
ко наград на российском и го
родском конкурсах. А библио
течные мультики уже зареко
мендовали себя неплохим ка
чеством.

река речи
- Как вы привлекаете более 
взрослых читателей, Светла
на Николаевна?
- Есть ряд интересных про
ектов, которые мы реализуем
сейчас. В этом году завершил
ся проект «Река речи». Он был
направлен на развитие комму
никативных и интеллектуаль
ных навыков наших пользова

телей, тех, кто хотел научить
ся правильно говорить, уметь 
выступать перед аудиторией. К 
этой идее нас подтолкнули мо
лодежные клубы, которые были 
у нас в библиотеке до пандемии. 
Тема оказалась востребован
ной. В основе проекта - автор
ская программа Марии Кирил
ловой. Такой вот интересный 
человек у нас появился в кол
лективе. Кроме того, мы при
влекали к этому курсу препо
давателей Тольяттинского го
сударственного университета. 
И в конце проекта слушатели и 
участники записывали свои го
лоса в нашей звукостудии. Так 
они смогли услышать себя, оце
нить новые навыки. И у них по
явилось желание озвучить не
которые краеведческие изда
ния, сказки и былины. Может 
быть, в дальнейшем мы придем 
к более существенной работе в 
этом направлении. Хотя и се
годня на сайте библиотеки ин
тересно послушать записи, ко
торые сделали наши читатели. 
Наконец, дан старт самому но
вому проекту библиотеки КЦ 
«Автоград» - «Бюро городских 
историй АРТ-е-Факт». Он слу
чился после победы в конкурсе 
проектов «Новая роль библио
тек в образовании» Фонда Ми
хаила Прохорова. Мы хотим со
единить жителей города с исто
рией этого пространства, уви
деть и показать, как из множе
ства судеб и личных сюжетов, 
словно из пикселей, складыва
ется большая, яркая картина 
жизни Тольятти - вчера, сегод-

Справка
• Мы хотим соединить жителей города с историей этого 

пространства, увидеть и показать, как из множества судеб и 
личных сюжетов, словно из пикселей, складывается большая, яркая 
картина жизни Тольятти - вчера, сегодня и завтра.

ня и завтра. Такие глобальные 
задачи готова решать библио
тека с помощью своего нового 
бюро. Именно здесь жители го
рода смогут восстановить под
линную историю своей семьи, 
облечь ее в различные комму
никативные формы и создать 
свой собственный уникаль
ный видеоконтент, маленький 
фильм, созданный своими рука
ми с использованием самых со
временных ресурсов и знаний, 
которыми располагает бюро. 
В рамках нового проекта будут 
созданы видеоочерки с привле
чением самих носителей исто
рий - ветеранов городских про
мышленных предприятий, го
родских семей, коллекционе
ров, хранителей раритетных 
вещей. В тандеме с музеями 
и вузами города запись и пре
зентация личных историй дает 
возможность библиотеке, зная 
прошлое, собирать и изучать на
стоящее для будущего.
- Интересная идея.
- Да. Но главное, что абсолют
но точно можно сказать сегод
ня, - эти проекты осуществля
ются не зря, и каждый из них 
тянет за собой какие-то новые 
идеи и проекты. У каждого есть 
свое интересное творческое 
продолжение. Так что разви
тие библиотеки идет в разных 
направлениях.

Исторический
момент
- Светлана Николаевна, би
блиотека Автограда и рань
ше никогда не была слишком
академичным учреждением.
Вы всегда были наполнены 
творческими идеями. А в на
чале 2019 года стали частью
культурного центра «Авто
град». Как это изменило вашу 
библиотеку?
- Можно сказать, что произо
шел исторический момент. Мо
жет быть, он должен был бы 
случиться и еще раньше, но все 
произошло когда произошло. Во- 
первых, нас очень хорошо при
няли, к нам очень внимательно 
и доброжелательно отнеслись. 
Да и мы пришли в этот коллек
тив не бедными родственника
ми, а с определенной историей, 
с огромным уникальным опы
том, о которых наши коллеги в 
культурном центре, возможно, 
до этого даже и не знали.

Что греха таить, иногда бы
вает так, что более крупное 
учреждение при объединении 
поглощает малое. У нас такого 
не произошло. Наоборот, наши 
интересы были соблюдены. Но 
и мы со своей стороны тоже по

старались более внимательно 
отнестись к работе наших кол
лег из культурного центра и до
полняли их мероприятия полно
ценным информационным со
провождением. Мы подготав
ливали серьезные справочни
ки, придумывали викторины 
и конкурсы.

Теперь мы вместе. И вместе
с культурным центром уже уча
ствовали в губернском конкурсе 
«Содействие», в котором тоже
выиграли грант. Грант, которым 
был поддержан проект «Дет
ский квартал». Мы приобрели 
для него большое количество 
современных детских книг, и 
теперь у нас есть самые новые, 
самые интересные издания для 
ребят. В пространстве детско
го квартала - новая интересная 
детская мебель. Правда, пока 
пандемия помешала провести 
там детско-юношеский книж
ный фестиваль, который мы 
запланировали объединить с 
фольклорным фестивалем куль
турного центра. Но мы все же 
надеемся провести этот празд
ник в ноябре.
И еще один приятный и инте
ресный момент. В данный мо
мент культурный центр «Ав
тоград» - это самое крупное 
досуговое учреждение Самар
ской области. Так что мы те
перь такие большие! И область 
это заметила. Теперь, когда го
сти приезжают в культурный 
центр, они непременно загля
дывают и в нашу библиотеку. 
А мы проводим для них инте
ресные экскурсии.
- Экскурсии - это тоже ваша 
новинка?
- Да. Мы тесно работаем с ту
ристическими фирмами горо
да, чтобы культурный центр 
стал именно туристическим 
объектом Тольятти. Ведь это 
знаковое архитектурное соо
ружение города. Мы изучили 
эту тему, мы глубоко в нее по
гружены и сейчас показываем 
гостям не только саму библи
отеку и ее редкие издания, но 
и флорентийскую мозаику, и 
уникальные витражи, и майо
лику дворца.

Как всегда, мы стараемся
сделать что-то современное, 
инновационное, привлекая в 
библиотеку читателей разно
го возраста. Но при этом мы 
оставляем в приоритете книгу 
и чтение. Скорее именно чте
ние. Потому что оно развива
ет людей.

Тел. 51-06-45

Есть вопросы?
Звоните в редакцию.
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